



## COMITE DE QUARTIER DE LA GUILLEBOTTE

### COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 28 NOVEMBRE 2024

#### **Ouverture de la séance :**

18h30 – Salle de la Guillebotte

**Secrétaire(s) de séance :** Christine Corbillon

#### **Présents :**

##### Membres du CCQ :

Jacqueline Bréchet, Daniel Caldironi, Bernard Jaud, Alain Rogemont, Martine Scotta

##### Membres du Conseil municipal :

Christine Corbillon, Philippe Laborderie, Thierry L'huissier, Philippe Rochais

**→ 9 Présents**

#### **A : Tour de tables des participants**

Chaque personne présente a pu se présenter rapidement. Dans l'ensemble, chacun se connaît. Bien sûr parce que chacun habite le quartier mais surtout parce que tous sont membres soit de l'association de quartier « les Rives de l'Authion », soit des précédents Comités Consultatifs de Quartier.

Une personne supplémentaire s'était inscrite auprès de la Mairie pour participer au Comité Consultatif de Quartier. Malheureusement, elle n'est pas présente à cette réunion. Personne ne la connaissant, on ne pourra pas la relancer par rapport à son éventuelle participation.

#### **B : Rappel du rôle des CCQ**

Un rappel a été fait concernant l'organisation des Comités Consultatifs de Quartiers (CCQ). Les 5 Comités de Quartiers actuels avec le découpage par zone correspondante ont été présentés.

Il est rappelé que l'objectif du CCQ de la Guillebotte est concentré sur les aspects «Qualité de vie » et lien entre les services de la Commune et les citoyens du quartier. Le côté plus festif visant l'animation du quartier étant déjà assuré par l'association de quartier.

Il est à noter que les Comités Consultatifs de Quartier sont généralement constitués pour une durée de 3 ans. Compte tenu des prochaines élections municipales (printemps 2026), celui-ci sera donc exceptionnellement d'une durée plus courte.

## **C : Bilan des actions des précédents CCQ de la Guillebotte**

Quelques exemples de réalisation ont pu être présentés avec photo à l'appui :

- plantation d'un verger partagé,
- installation d'une boîte à livres,
- remontée des besoins en arceaux vélo auprès du parc,
- participation au groupe de travail portant sur l'aménagement du parc de la Guillebotte (installation de bancs, tables de pique-nique, mini-citystade ... Une table de jeux (échecs) reste d'ailleurs en attente d'installation !
  
- 2 participations à la journée Citoyenne :
  - en Octobre 2022, fabrication d'hôtels à insectes et de bombes à graines,
  - en Octobre 2023, projet « Transmettre et partager » : 4 ateliers intergénérationnels menés en lien avec la résidence autonomie, le Conseil Municipal des Enfants, le Conseil Municipal des Jeunes et l'association Uni-cités,
  
- présentation du projet « Les Abeilles des Maisons Rouges » (installation d'une ruche dans le parc / côté Maisons Rouges) au Budget Participatif 2023,
  
- démonstration de broyage de végétaux, en collaboration avec les services techniques de la Commune,
- participation aux groupes de travail menés par la Mairie sur le « plan Vélo » et la mise en place de la circulation à 30mk/h sur la Commune.

## **D : Elections des Président et Vice Président**

D'un commun accord, les élections aux fonctions de Président et Vice président se sont effectuées à main levée.

Daniel Caldironi et Alain Rogemont ont été respectivement ré-élus en tant que Président et Vice Président de ce Comité Consultatif de Quartier.

## **E : Point sur les Fiches Navette**

Le précédent CCQ de la Guillebotte a rédigé 7 fiches navette, dont seules 3 sont soldées de façon définitive.

Les autres 4 fiches ont eu des réponses repoussant une prise de décision définitive à un délai ultérieur, généralement fin 2024 (cause : étude en cours, transfert à Angers Loire Métropole etc ....)

Le CCQ demande donc à savoir ce qu'il en est réellement et si des actions sont validées ou non. Pour cela, il souhaiterait que la Maison des Associations (en charge de la circulation des fiches navettes entre les CCQ et les Services Municipaux) relance et apporte donc une réponse définitive à chacune, si possible pour la prochaine réunion du CCQ.

Le CCQ propose également l'ouverture de 3 nouvelles fiches navettes supplémentaires :

- les bancs en pierre reconstituée présents dans le parc étant très salis par les résidus de végétaux, il est demandé le nettoyage de ceux-ci si possible au printemps 2025
- sur les trottoirs de l'Avenue de la Guillebotte, de nombreuses racines d'arbres affleurent en surface et créent des déformations. Celles-ci engendrent des risques de chutes, surtout pour les personnes de la Résidence Autonomie qui circulent souvent à pied dans le quartier.  
Il est donc demandé un audit par les Services Techniques à ce sujet. Le CCQ se tient à leur disposition pour les accompagner et les orienter lors de cette visite d'inspection.
- Suite aux travaux d'assainissement, la largeur des trottoirs de l'Avenue Jean Rostand a été diminuée. Lorsqu'un véhicule est garé sur le trottoir, l'espace restant entre le véhicule et les clôtures n'est pas suffisant pour permettre le passage d'une Personne à Mobilité réduite ou d'une poussette.  
Le CCQ demande donc que soit mis en place un marquage au sol, déterminant un stationnement à cheval entre le trottoir et la voie de circulation et libérant ainsi au minimum 90cm libres entre les limites de propriété et les véhicules stationnés.

## **F : Projet pour la Journée Citoyenne 2025**

Les réflexions pour présenter un projet pour la prochaine Journée de la Fraternité et la Citoyenneté sont ouvertes.

Il serait intéressant de d'ores et déjà connaître la date retenue en 2025 pour cette journée ; afin d'avoir une idée des délais à tenir.

A noter que le fait de regrouper toutes les activités proposées sur un seul et même quartier (afin d'apporter plus de cohésion et de vie au quartier) a été apprécié cette année. Il faudra donc prendre en compte dans notre éventuelle proposition de projet que celui-ci soit « déplaçable » vers un autre quartier de la Commune.

## **G : Projet pour le Budget Participatif 2025**

Afin d'élargir le Comité de pilotage du Budget participatif, la Mairie souhaite que chaque Comité de quartier nomme un référent « Budget Participatif » (qui prendra part notamment à l'étude de l'éligibilité des projets proposés).

La prochaine réunion du Comité de pilotage du Budget participatif étant prévue le lundi 10 février 2025 (à 18h Salle René d'Anjou), il nous faudrait un volontaire ...

Suite à l'installation de la ruche des Abeilles des Maisons Rouges dans le parc, il est proposé de poursuivre dans cet axe en créant des îlots de Biodiversité. La plantation d'arbustes mellifères pourrait donc constituer le prochain projet présenté par le CCQ de la Guillebotte au Budget Participatif 2025.

## **H : Elargissement de l'équipe du CCQ**

Comme vu précédemment, les personnes présentes au CCQ de ce jour sont déjà bien impliquées dans la vie du Quartier. Il serait donc souhaitable de pouvoir étoffer l'équipe et élargir ainsi le cercle de travail du Comité de Quartier.

L'objectif serait de réussir à intégrer de nouvelles personnes, si possible provenant des différentes parties du quartier non représentées actuellement ; à savoir :

- les collectifs de l'avenue François Villon,
- les lotissements situés autour du stade (rue Flandres-Dunkerque, allée de la Lande),
- les Maisons Rouges ou la rue Pré Bateau ....

Chacun est donc invité à faire le tour de ses connaissances pour les convier à participer au CCQ.

Fin de la réunion : 20h00

**Prochaine réunion : le **Mercredi 26 Février 2025**,  
à 18h30 (Salle Goganes / Maison des Associations)**

